



RECORDS OF THESIS SUPERVISION SESSIONS

Name : Syahrin Ramadhana Al Dino
NIM : 185300121
Department : English Education Department
Proposal title : Exploring the Use of Grammarly on Thesis Writing for English
Department Student in Surabaya

No	Dates	Materials	Advisor
1.	12-5-2023	Diskusi Judul dan pengambilan data	
2.	16-5-2023	Analisis data	
3	19-5-2023	Revisi analisis data	
4.	23-5-2023	Revisi analisis data	
5	26-5-2023	Revisi bab 2 : previous study	
6.	05-6-2023	Revisi bab 3 : research design & collection	
7.	12-6-2023	Revisi bab 3 : data analysis	
8.	14-6-2023	Revisi bab 3 dan penulisan bab 4	
9.	24-6-2023	Revisi bab 4 dan menulis bab 5	
10.	18-7-2023	Revisi bab 5	
11.	20-7-2023	Revisi abstrak	

The thesis supervisions have been completed on July 20, 2023

Acknowledge by:

Head of English Education
Department

Dr. Simu Cahur Budiyono, M.Hum
NPP. 0810593/DY

Advisor,

Fajar Susanto, S.S., M.Pd.
NIDN 07.0202.7802



THESIS REVISION FORM

Students' Name : Syahrin Ramadhana Al Dino
Student's Reg. Number : 185300121
Department : English Education Department
Proposal Title : Exploring Grammarly on EFL
Students for Thesis Writing
Examiner 1 : Dr. Nukmatus Syahria, M. Pd.
Examiner 2 : Fajar Susanto, S.S., M.Pd.



No.	Material	Examiner I	Examiner II
1.	Revise the research question		
2.	Provide the discussion part		
3.	Be consistent in naming the participant		
4.	Change the definition of key terms		

The deadline for the corrected or revised thesis : two weeks after the thesis examination.

Examiner 1

Dr. Nukmatus Syahria, M. Pd.
NIDN. 07.1008.8005

Surabaya, July 27, 2023

Examiner 2

Fajar Susanto, S.S., M.Pd.
NIDN. 07.0202.7802

APPENDIX

1. Nama Narasumber : Nabila
Tanggal Wawancara : 3 Juni 2023 (Pukul 15.10 WIB)

A : Pewawancara

B : Narasumber

A	:	<i>Sebelumnya, terima kasih telah meluangkan waktumu untuk wawancara ini. Jadi, Tanggapanmu akan berkontribusi pada studi penelitian yang meneliti dampak dan efektivitas Grammarly dalam konteks penulisan tesis. jangan ragu untuk mengungkapkan pikiran Anda secara terbuka. Jadi mari mulai wawancaranya.</i>
B	:	<i>okay bakal ku usahakan untuk jawab dengan rinci</i>
A	:	<i>Pertama tama, tau Grammarly dari mana?</i>
B	:	<i>ya kalua dibilang tau dari mana ya.. aku Taunya dari pas cari di google paraphrase tool gitu.. kan ada beberapa website yang merekomendasikan websitenya tuh.. nah ada pilihan Grammarly. Ya pas memparaphrase kalimat kalimat, ada tuh iklan nge pop gitu kalua Grammarly nggak cuman buat paraphrase.. trus tak liat fungsi lainnya kek correction, langsung tertarik aku.</i>
A	:	<i>Jadi rekomendasinya bukan dari teman atau orang lain ini? Kebetulan yang menarik Jadi secara kebetulan pop up dan nyobak nyobak gitu?</i>
B	:	<i>Iya, Ya bisa dibilang begitu.. bukan rekomendasi siapapun tapi nemu sendiri secara kebetulan.. dan kebetulan juga berfungsi seperti yang diharapkan. Kadang aku mikir kok gak dari dulu aja nemunya gitu.. biar pas garap tugas yang relate ke Bahasa Inggris jadi lebih mudah gitu</i>
A	:	<i>Random banget. Apa ada alasan kok bisa sampe makai Grammarly ini?</i>
B	:	<i>Dibilang alasan juga bukan sebenarnya. Ya pertama kalau review produk kan biasanya nyoba dulu.. kalau cocok</i>

		<i>pakai, kalo nggak ya buang atau nggak usah dipake.</i>
A	:	<i>Masuk akal. Selain pake Grammarly, ada aplikasi lain?</i>
B	:	<i>Quillbot sih, jadi cuman dua aja</i>
A	:	<i>Ohhh gitu.. udah berapa lama pake ini?</i>
B	:	<i>Kalau nggak salah di pertengahan 2021 mungkin.. jadi kalau di hitung sampe sekarang ya..2 tahun setengah lah.</i>
A	:	<i>Lama juga pakenya.. berarti cocok ini pemakaiannya?</i>
B	:	<i>Kurang lebih.</i>
A	:	<i>Oke selanjutnya, Bisakah Anda menjelaskan secara singkat pengalaman Anda menggunakan Grammarly untuk penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Hmmm... pengalaman menggunakan Grammarly ya... kek pengalaman baru gitu rasanya.. gimana jelasnya ya.. kan ada banyak tuh tipe bantuan atau apalah itu yg bisa didapatkan dari Grammarly meskipun yg gratisan. Overall mantap si perihal penggunaan seperti writing assistance... tapi yg paling membantu di kategori writing assistance ini.. spell check buat auto correct typo.</i>
A	:	<i>Spell check ya.. ya aku juga ngerasa itu emg krusial sih kadang saat ngetik terlalu cepat ada beberapa typo dan kadang nggak kedetect. Nah Apa yang memotivasimu untuk menggunakan Grammarly untuk penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Gini, saya itu tipe orang yg kalau ada yang mudah langsung diambil. Jadi ya, pas tau fungsi dari Grammarly ada banyak dan sangat membantu sekali ya seperti spell checker itu, ya ini bisa dikatakan aku nggak perlu lagi scanning word per word untuk cari kesalahan dalam penulisan gitu. Jadi step untuk review untuk cari kesalahan kata ilang lah gampanganya.</i>
A	:	<i>Jadi itu membantu banget di penulisan skripsinya? Apakah ada tantangan atau masalah khusus yang ingin Anda atasi di sini?</i>
B	:	<i>Woiya jelas mas.. tadi aja setuju kalau spell check krusial pas ngetik.. kadang emang saat bimbingan mas, dosen bilang gini “ini tulisan kamu kok banyak misspell gimana ini.. typo banyak” ya aku cengar cengir gitu ahahah.. ya gimana lagi ya.. cari data, baca data, ngerangkum di otak</i>

		<i>terus di tuliskan secara dokumen kan ya stepnya bikin Lelah. Akhirnya pas tau Grammarly ada auto correct typo typo itu ya seneng aja gitu.. wah asisten berguna ini.. jadi ya secara ndak langsung ini sudah memecahkan masalah kategori scanning mistake.</i>
A	:	<i>Oke oke, pertanyaan selanjutnya.. Bagaimana Grammarly memengaruhi kepercayaan diri menulismu dan pengalaman menulis secara keseluruhan selama pekerjaan tesismu?</i>
B	:	<i>Pede darimana.. pas tau ada misspell dalam penulisan, pikirku gini “duh, ini kesalahanku kok banyak banget” ini beneran ato ngaco ini.. kadang bertanya tanya gitu mas pas nulis nulis kalimat biasa gitu normal emang kelihatan biasa biasa aja dan kupikir bener dan ternyata.. ndak sesuai ekspektasiku. Ya begitulah... tapi ya, ada baiknya juga soalnya reminder banget. Kapan lagi yakan dibenerin tiap buat kesalahan.. bisa pegal mata klo koreksi manual.</i>
A	:	<i>Seneng banget keknya.. jadi ini bisa dikatakan sangat efisien? Atau emang ada beberapa hal yang perlu dikoreksi?</i>
B	:	<i>Efisien, iya.. soalnya kan emang dasarnya itu helper..kalau masalah koreksi ya ini sih mas.. kadang pas nulis kata kalua ada yg salah tuh biasanya diarahin ke suku kata yg berbeda jadi kalua dasarnya ndak hafal banyak vocab ya pastinya menyesatkan.. beda dengan yg udah punya bekal.. pastinya mereka bakal milah milah gitu mana yg pas untuk dipake atau yg kurang cocok.. jadi pas diarahin ke vocab aneh aneh diluar konteks kalimat original ya.. bisa di atur sendiri gitu..</i>
A	:	<i>Hoooh, jadi begitu.. pertanyaan selanjutnya.. Apakah ada fitur khusus Grammarly yang menurutmu sangat membantu atau bermanfaat untuk penulisan tesis?</i>
B	:	<i>Mungkin yang lain bakal setuju dengan pendapat saya kalua masalah ini.. jadi pas aku nyoba fitur Grammarly, aku membuat list dari yang paling berguna dan sampe yg kemungkinan nggak dipake tinggi.</i>
A	:	<i>Menarik.. jadi, apa yang kamu temukan?</i>
B	:	<i>Begini, yang paling terasa manfaatnya itu spell correction. Soalnya pas download Grammarly, ada beberapa fitur yang</i>

		<p><i>secara otomatis terikat dengan user dan itu adalah spell correction. Beda dengan grammar checker, plagiarism detection, writing style, dan paraphrasing tool yang harus ke web dulu untuk check.</i></p> <p><i>Nah, yang kedua saya setuju si paraphrasing tool ini.. ya kalau tanya alasan ya.. ini terkait Menyusun bab 1 yang harus banyak membaca jurnal dan artikel seseorang dan kata kata mereka yang jadi kunci untuk pembentukan beberapa rumusan masalah itu yang perlu di paraphrase biar nggak jadi plagiasi. Sisanya nggak terlalu terasa perubahannya si..</i></p>
A	:	<i>Hoh, pertanyaan berikutnya, Apakah menurutmu Grammarly dapat mempersingkat waktu untuk pembuatan thesis?</i>
B	:	<i>Bisa dibilang iya.</i>
A	:	<i>Dalam hal apa ini?</i>
B	:	<i>Ya... dari segi analisa kesalahan tulis sih ini.. kadang ya.. sebelum pake Grammarly aku sering meninjau ulang tulisan gitu sampe malas aku nyari typo typo. Ya untungnya kalau ini langsung dikasi indikator red line dibawah kata.</i>
A	:	<i>Jadi seberapa cepet rasanya menuju penyelesaian tugas tulis?</i>
B	:	<i>Nggak ngitung. Tapi yang jelas, tahap koreksi kata sudah nggak diperlukan lagi.</i>
A	:	<i>Hoooh, pertanyaan berikutnya, Apakah menurutmu Grammarly efektif dalam meningkatkan kualitas penulisan tesis milikmu?</i>
B	:	<i>Bisa dibilang iya.</i>
A	:	<i>Alasannya?</i>
B	:	<p><i>Ya, lebih cepet aja gitu ngetiknya daripada yang biasanya.. kadang pas aku ngetik itu tak pelototin tiap katanya.. liatin ada yang salah dalam penulisan nggak.</i></p> <p><i>Ya untungnya abis install yang extension app nya Grammarly, ya sejauh ini aku tinggal nulis ngawur aja ntah bener atau nggak.. ntar pas udah selesai atau puas nulis tinggal liatin garis garis merah yang udah ditandain ama tuh Grtammarly. Jadinya ya tahap terakhir tinggal di</i></p>

		<i>pencet dan correct.. gitu doang.</i>
A	:	<i>Masuk akal.. oke, pertanyaan berikutnya. Apakah ada batasan atau tantangan yang ditemui saat menggunakan Grammarly untuk penulisan?</i>
B	:	<i>Batasan yang bagaimana ini? Kalau Batasan fitur, aku yang sebagai pengguna gratisan si nggak peduli peduli banget tentang upgradable privilege meskipun lumayan menggiurkan.. soalnya yang paling urgent ya udah disediakan ama Grammarly yang tipe gratis. Jadinya ya nggak tamak tamak amat lah kalau minta fitur lebih.. segitu cukup.</i>
A	:	<i>Jadi, bisa dibilang ini nggak ada tantangan atau Batasan?</i>
B	:	<i>Ya. Setiap harga memiliki kapasitas pelayanan yang beda.. jadi pengguna gratis harus bersyukur kalau diberi privilege segitu.</i>
A	:	<i>Masuk akal.. ya aku setuju emang.. ok next, Apakah Grammarly membantumu dalam mengidentifikasi dan menangani area kelemahan atau peningkatan tertentu dalam tulisanmu?</i>
B	:	<i>Ya membantu banget.. dari reminder Grammarly yang terus terusan muncul, aku emang lemah di conjunction emang.. ya kadang aku nggak bisa nentuin kapan pake in, on, at, for, dan to secara benar.. jadi ya pas tak teliti lagi kalimat yang udah kubuat, tu aku mikir “owalah, kalau konteks subjek gini, harus gini..” ya seperti itu. Ya... belajar dari kesalahan.</i>
A	:	<i>Oke.. next ya, Bagaimana kamu membandingkan Grammarly dengan alat atau sumber bantuan penulisan lain yang mungkin telah Anda gunakan untuk penulisan tesis?</i>
B	:	<i>Sejauh ini aku pakai Grammarly sebagai assistant writing jadi nggak punya sumber lain. Tapi kalau paraphrase, aku kurang cocok dengan Grammarly.</i>
A	:	<i>Nggak cocok? Gimana ceritanya?</i>
B	:	<i>Anyway, sesuai dengan rekomendasimu, aku pilih Quillbot buat paraphrase tool daripada Grammarly. Alasannya ya .. karna Grammarly kalau mem paraphrase terlalu gamblang</i>

		<i>satu kalimat langsung jadi gitu.. jadi mau nggak mau harus milih beberapa opsi kalimat yang tersedia. Beda dengan Quillbot yang punya keunggulan lebih dari sekedar itu.</i>
A	:	<i>Contohnya?</i>
B	:	<i>Ya karena di Quillbot bisa custom word sendiri.. jadi setelah di paraphrase dengan kapasitas 250 words kalau nggak salah, itu kalimat kalimat diberi beberapa warna penanda seperti warna biru sebagai core yang tidak diubah oleh system, lalu oren yang merupakan optional word yang bisa diubah katanya berdasarkan kemauan pengguna, dan garis kuning sebagai perubahan struktur.</i>
A	:	<i>Barangkali ada fitur lain yang digunakan?</i>
B	:	<i>Apa ya... oh ini, konten plagiasi.. hamper lupa aku. Kan di universitas pakenya Turnitin, nah di Grammarly ada tuh juga check plagiasi biar tau berapa persen dari tulisan kita yang terdeteksi plagiat.. dan di kalimat mana yang bener bener sama.. alhasil, kalimat yang terdeteksi itu aja yang diubah.</i>
A	:	<i>ok ok, pertanyaan terakhir, Apakah kamu akan merekomendasikan Grammarly kepada siswa lain yang mengerjakan tesis mereka?</i>
B	:	<i>Hmmm gimana ya... dalam beberapa kasus, aku pikir ini perlu disebar ke teman teman tapi ya.. kadang orang harus berusaha lebih lah ya.. jadi ini rahasia. Bisa dibilang life hack agar terlihat lancer dalam bertugas</i>
A	:	<i>Pelit banget.. tapi teman dekat dah tau kemungkinan ?</i>
B	:	<i>Ya sesuai dugaanmu. Teman dekat sudah tau dan lancar juga ngerjain..</i>
A	:	<i>Terima kasih telah berbagi wawasan dan pengalamanmu terkait penggunaan Grammarly untuk penulisan tesis. Masukanmu bakal berkontribusi pada pemahaman persepsi mahasiswa dan dampak Grammarly dalam konteks penulisan tesis.</i>
B	:	<i>Okey, sama sama</i>

2. Nama Narasumber : Ilman
 Tanggal Wawancara : 3 Juni 2023 (Pukul 21.03 WIB)

A : Pewawancara

B : Narasumber

A	:	<i>Sebelumnya, terima kasih telah meluangkan waktunya untuk melakukan wawancara ini. Tujuan dari wawancara ini adalah untuk mengumpulkan wawasan dan menggali persepsi mahasiswa mengenai penggunaan Grammarly untuk penulisan skripsi. Tanggapan mahasiswa akan berkontribusi pada studi penelitian yang meneliti dampak dan efektivitas Grammarly dalam konteks penulisan tesis. Partisipasi narasumber bersifat sukarela, dan semua informasi yang dibagikan akan dijaga kerahasiaannya. Oleh karena itu, silakan mengekspresikan pikiran Anda secara terbuka.</i>
B	:	<i>Ok . silahkan bertanya.</i>
A	:	<i>Oke, kalua begitu, pertanyaan pertama ini akan saya kategorikan sebagai basa basi dahulu ya</i>
B	:	<i>Tidak masalah</i>
A	:	<i>Pertanyaan pertama, tau Grammarly dari mana?</i>
B	:	<i>Ada teman. Ya.. diberitau kalau ini bisa buat ngecek ngecek gitu bilangny.</i>
A	:	<i>Oh dari teman.. ceritanya gimana kok bisa di rekomendasikan gitu?</i>
B	:	<i>Ya... tau sendiri lah mas aku nggak seberapa bisa Bahasa Inggris apalagi mengelola kalimat kalimat rumit dan itu.. vocab aneh aneh.. Makanya ada teman bilang gitu.. buat memperbaiki kalimat gitu.</i>
A	:	<i>Jadi buat penyusunan kalimat?</i>
B	:	<i>Iya mas.</i>
A	:	<i>Jadi, urutan penulisanya gimana kalau gitu?</i>
B	:	<i>Ya pertama aku nulis script gitu trus di translate ke google</i>

		<i>translate. Ya tau sendiri lah mas google kadang sesat kalau bikin kalimat makanya ke grammar checker buat mastiin.</i>
A	:	<i>Jadi berapa lama ini pake Grammarly?</i>
B	:	<i>Dibilang lama tapi bentar, soalnya nggak guna guna banget diluar tugas.. ya, kira kira setaunan lah</i>
A	:	<i>Itu dalam setaun cumin digunakan buat nugas aja?</i>
B	:	<i>Bener. Nugas aja.. selain itu nggak pake.</i>
A	:	<i>Owalah.. gitu.. Oke pertanyaan selanjutnya. Bisakah anda menjelaskan secara singkat pengalaman Anda menggunakan Grammarly untuk penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Pengalaman saya pakai Grammarly ya gampang gampang susah mas. Kadang saya kudu bolak balik buat translate ini itu tapi ya untungnya dipermudah banget karena beberapa fitur.</i>
A	:	<i>Hooh begitu.. jadi lebih enak dari nulis biasanya?</i>
B	:	<i>Benar sekali</i>
A	:	<i>Oke, pertanyaan selanjutnya. Apa yang memotivasi Anda menggunakan Grammarly untuk penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Kemudahan mas. Ya untuk membuat naskah full Inggris dengan benar susah soalnya kalau nggak ada yang bantu. Kadang minta tolong teman kan ada yang sibuk gitu kerja, atau ada hal lain.. Jadinya sungkan kalau minta tolong. Apalagi kalau minta tolong dosen.. kalau terus terusan kan ya nyita banyak waktu. Berhubung ini Grammarly temanya asisten tulis, jadinya ya nggak ngerepotin orang.</i>
A	:	<i>Jadi Grammarly ini sebagai orang pendamping gitu? Assistant?</i>
B	:	<i>Nah bener. Meskipun ada beberapa hal yang bikin bingung juga. Ya pas nulis gitu mas kan ada auto correctnya, nah pas benerin kok vocabnya berubah gitu.. mana nggak tau artinya lagi yang berubah itu apa.</i>
A	:	<i>Jadi vocab yang artinya beda?</i>
B	:	<i>Iya.. awalnya typo tapi saat indicator salah nyala dibenerin,</i>

		<i>vocabnya berubah.. jadi tak translate ke Google translate dulu biar tau artinya dan bisa digunakan nggak vocabnya barangkali sesuai.</i>
A	:	<i>Apakah menurut Anda Grammarly efektif dalam meningkatkan kualitas penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Loh, nyata ini..</i>
A	:	<i>Gimana gimana?</i>
B	:	<i>Ya kadang pas pake google translate, kadang ada beberapa vocab atau kata yg nggak sesuai gitu kalau dinilai dari Grammarly. Ya jadinya sedikit sedikit tau pattern dari grammar berkat tuh aplikasi.</i>
A	:	<i>Lha bukanya masalah grammar udah diajarin dari semester awal?</i>
B	:	<i>Ya salah jurusan gimana lagi.. kalau belajar dari awal ya agak susah jadinya.. untung nangkap dikit dikit jadinya ya enak gitu.</i>
A	:	<i>Apakah ada tantangan atau masalah khusus yang ingin Anda tangani?</i>
B	:	<i>Ya itu, masalah over check yang mana nggak tau bener atau nggak ini.. tapi ya ini mungkin efek samping dari belajar tanpa guru kali ya.. atau wawasan yang kurang jadinya pas ada check kesalahan jadinya nggak tau. Mungkin harusnya ini diberitahu kek Google kali ya yg biasanya ada tulisan “ mungkin maksud anda adalah...” kek gitu</i>
A	:	<i>Hooohh.. paham paham emang relate dengan yg kualami.. Nah, pertanyaan selanjutnya. Dengan cara apa Grammarly membantu Anda dalam proses penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Waduh, apa ya ... mungkin dalam pembentukan struktur biar bagus gitu. Ya untuk translate kadang ada beberapa kata yang melenceng dari harapan jadinya dibenerin gitu sama Grammarly.</i>
A	:	<i>Begitu.. trus, fitur apa yang paling terasa saat dipake Grammarly ini?</i>
B	:	<i>Kalau pertanyaanya ini, mungkin hampir semua fitur saya gunain keknya. Dan yg paling enak ya grammar dan spelling correction mungkin ya. Ya maklum nggak terlalu bisa jadinya terlalu membebankan ke itu. Soalnya kan</i>

		<i>emang yang paling terasa fungsinya.</i>
A	:	<i>Apakah menurutmu Grammarly efektif dalam meningkatkan kualitas penulisan tesismu?</i>
B	:	<i>Bisa dibilang iya.</i>
A	:	<i>alasanya?</i>
B	:	<i>Ya fiturnya berguna banget dari struktur analisa, trus grammar check, trus koreksi spell, y aitu kalau nggak ada kemungkinan banyak yang salah penulisanaku. Dan tau sendiri kalau salah kan benerinya juga nggak sebentar.</i>
A	:	<i>Bagaimana Grammarly memengaruhi kepercayaan diri menulis Anda dan pengalaman menulis secara keseluruhan selama pekerjaan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Ini susah ini.. Nggak pede dengan skill Inggrisiku aku ahahaha... tapi setidaknya Grammarly disini rolenya itu sebagai penyaring dari kesalahan pengguna lah gampanganya.. jadi ya... seperti filter terakhir sebelum dikumpulkan aja.</i>
A	:	<i>Bagaimana penggunaan Grammarly memengaruhi waktu yang Anda habiskan untuk proses penulisan dan pengeditan tesis?</i>
B	:	<i>Ya, nggak tau aku lebih cepat atau nggak.. Tapi yang jelas ya, kadang ada teman asal copas dan berujung ditolak tapi yang bener bener paham konteks dan ditulis berdasarkan wawasanya dapat peluang acc lebih besar.. ya meskipun penulisanya lebih lama dari yang lain, setidaknya jumlah untuk revisinya berkurang. Jadi bukan masalah aku lama ngerjainya.. tapi menulis ulang nggak.. barangkali ada kata yang nggak pas.</i>
A	:	<i>Ohh begitu.. jadi penghematan waktu di sini dalam konteks tidak bolak balik menghabiskan sumber daya seperti bensin dan tenaga untuk revisi ?</i>
B	:	<i>Bener. Agak ngeselin soalnya kalau bolak balek cumin buat benerin beberapa kalimat salah dan umpama ya, jarak rumah ke kampus lebih dari 5 km aja dah berapa ribu ongkos bensin itu.. belum lagi waktu di jalan. Ya intinya dengan benar melakukan penulisan, jadinya nggak perlu melakukan aktivitas lain berulang kali gitu.</i>

A	:	<i>Emang ada teman se bimbingan yang sering bolak balek kampus gitu?</i>
B	:	<i>Ya ada ada aja. Beberapa ada yang zoom meeting tapi kan tak rasa agak kurang aja kalau nggak ketemu langsung. Jadinya kalau dibilangin atau dikasi sugesti secara face to face kan enak gitu.</i>
A	:	<i>Biasanya di bilangin apa aja?</i>
B	:	<i>Ya ada yang dibilang nggak sesuai dengan konteks lah, ada yang dibilang mbulet lah, ada yang kalimatnya nggak masuk akal.. banyak pokoknya.</i>
A	:	<i>Hooo.. pertanyaan selanjutnya Apakah Grammarly membantu Anda dalam mengidentifikasi dan menangani area kelemahan atau peningkatan tertentu dalam tulisan Anda?</i>
B	:	<i>Banyak salahnya aku kalau nulis jadinya ya full koreksi. Ya untung aja sesuai keinginan meskipun ada beberapa kata yang nggak paham dan tiba tiba berubah. Kadang sugestinya aneh soalnya.</i>
A	:	<i>Kata kata yang berubah ini gimana maksudnya?</i>
B	:	<i>Ya kan ada beberapa sugesti kan, nah sugestinya kadang menyesatkan.. akhirnya kan sebagai user harus ini, meninjau ulang lah biar nggak rancu amat.</i>
A	:	<i>Apakah Anda memperhatikan adanya perubahan dalam kebiasaan atau praktik menulis Anda sebagai akibat dari penggunaan Grammarly?</i>
B	:	<i>Kalau perubahan untuk menulis tak rasa kurang sadar aku, ntah ini emang nggak tau atau gimana. Tapi yang jelas ya..setidaknya sedikit tau kalau pas nulis itu gimana yang bener subjek verb objeknya. Ya pas buat satu kalimat komplit kan ada beberapa yang salah kek penulisan tensesnya dengan auxiliary nggak pas kan ntar dibenerin. Jadinya, ohhhh.... Ini pasanganya ini.. dan itu berulang. Jadi kalau dibilang merubah ya nggak keseluruhan.. tapi sedikit sedikit jadi teliti gitu.</i>
A	:	<i>Ada niatan buat gunain ini secara terus menerus?</i>
B	:	<i>Kemungkinan.. ya kan sewaktu waktu kalau berguna pas</i>

		<i>buat CV untuk kerja barangkali.. siapa yang tau.</i>
A	:	<i>Ohh iya iya.. emang harus formal juga bahasanya jadi fitur kek vocabulary enhancement bakal berguna banget ya?</i>
B	:	<i>Nah itu.. kadang kosa kata yang dimiliki siswa atau teman teman kita kan ya monoton kan.. itu itu aja. Kadang aku mikir kalau ngelamar kerja pakai Bahasa yang monoton bakal diterima nggak, gitu .. padahal ya sama sama Inggris tapi berasa kek ngebandingin antara Jawa ngoko dengan Jawa kromo.</i>
A	:	<i>Apakah Grammarly membantu Anda dalam mengidentifikasi dan menangani area kelemahan atau peningkatan tertentu dalam tulisan Anda?</i>
B	:	<i>Banyak kek e. ya dari kesalahan mungkin ya.. aku akhir akhir ini nyobak buat kalimat tanpa langsung secara brutal translate ke Google dan jadinya ya.. banyak koreksi dan seiring waktu ya perlahan mengikuti perkembangan gitu.. contoh kek lupa nambahin “S” ke benda jamak, atau “s” ke verb tunggal gitu.. ya akhirnya lumayan terbiasa aku.</i>
A	:	<i>Maksudmu secara brutal translate?</i>
B	:	<i>Ya langsung buat paragraph Bahasa Indo 5000 kata umpamanya.. langsung tak translate pake Google gitu..</i>
A	:	<i>Parah ahahaha... ya setidaknya sekarang ada perkembangan. Oke pertanyaan selanjutnya, Apakah Anda akan merekomendasikan Grammarly kepada siswa lain yang mengerjakan tesis mereka?</i>
B	:	<i>Mungkin iya</i>
A	:	<i>Jadi sales gitu?</i>
B	:	<i>Ya gak segitunya lah.. ya buat sekedar bantu bantu aja</i>
A	:	<i>Udah direkomendasikan emang?</i>
B	:	<i>Udah.. ada beberapa orang dah pake juga katanya enak.. pas pertama pake ketawa ketawa sendiri soalnya dibenerin mulu tulisanya.. jadi sekarang agak jadi ketergantungan pake Grammarly kalau buat tulisan tulisan</i>
A	:	<i>Lha kalau masalah paraphrase gimana?</i>
B	:	<i>Ada di Grammarly juga</i>
A	:	<i>Aku pernah make di Grammarly masalah pharaprased.. enak</i>

		<i>gak pendapatmu?</i>
B	:	<i>Ada beberapa pilihan kalimat kan itu kalau dibedah.. pas setelah masukin paragraph untuk di paraphrase itu... kalau enak atau nggaknya bingung aku</i>
A	:	<i>Hoh, iya.. ada beberapa pilihan kalimat pas generate kalimat hasil paraphrase.. nah, bingung gimana ini?</i>
B	:	<i>Ya bingung gini... kan kadang satu kata tuh punya beberapa sinonim kan ya.. kek pinter bisa pakai smart, cleaver, cunning, brainy gitu.. nah, kadang pas aku milah kalimat ya... kadang gak ada kalimat yg cocok dipake gitu.. soalnya dah satu kalimat susunannya... yakali kalau di paraphrase berdasarkan suku kata kan enak bisa diubah.</i>
A	:	<i>Bener bener... aku kadang bingung juga dan agak ngeselin iklan di sampingnya ahahah</i>
B	:	<i>Bener bet... jadinya malesin kalau sewaktu waktu make itu.. akhirnya kadang manual aku kalau paraphrase.</i>
A	:	<i>Hooh gitu... oke terima kasih atas interviewnya, semoga data yang disampaikan bisa berguna untuk pembaca dan inspirasi untuk studi lain.</i>
B	:	<i>Oke sama sama.</i>

3. Nama Narasumber : Saiful

Tanggal Wawancara : 3 Juni 2023 (Pukul 21.35 WIB)

A : Pewawancara

B : Narasumber

A	:	<i>Terima kasih telah meluangkan waktunya untuk wawancara ini. Jadi, Tanggapanmu akan berkontribusi pada studi penelitian yang meneliti dampak dan efektivitas Grammarly dalam konteks penulisan tesis tidak perlu ragu untuk mengungkapkan pikiran Anda secara terbuka. Jadi mari mulai wawancaranya.</i>
B	:	<i>ok silahkan</i>
A	:	<i>Oke, kita basa basi dulu sebelum pertanyaan utama..</i>

		<i>Jadi, Bagaimana Anda bisa tau tentang Grammarly? Apakah Anda menerima rekomendasi dari rekan, instruktur, atau sumber lain?</i>
B	:	<i>Ya tau dari teman merekomendasikan.. katanya enak buat nulis</i>
A	:	<i>Cuman dibilang gitu sama temenmu?enak buat nulis?</i>
B	:	<i>Iya cuman bilang gitu..</i>
A	:	<i>Nggak bilang apapun terkait buat penulisan tugas gitu?</i>
B	:	<i>Ya... hanya ini si bilangnye, "ntar tau sendiri kau" jadinya ya agak ambigu gitu</i>
A	:	<i>Begitu.. trus, sudah berapa lama pakai Grammarly?</i>
B	:	<i>Kurang lebih empat pakemnya..</i>
A	:	<i>Empat taun ya... kalau dari perspektifmu ya.. dalam empat taun ini sering nggak dipake?</i>
B	:	<i>Ya kan saat penulisan apapun langsung auto terpakai kan.. kalau sering nggaknya ya... bener sering.. soalnya banyak tugas juga dan alhasil nulis terus.</i>
A	:	<i>Ohh gitu... gara gara banyak tugas akhirnya kepake terus ya.. umpama kalau nggak ada tugas?</i>
B	:	<i>Ntahlah kepake nggak</i>
A	:	<i>Grammarly nya kategori yang gratisan atau member ini?</i>
B	:	<i>Gratisan aku.. malas keluar duit soalnya.</i>
A	:	<i>Ok, Bisa jelaskan secara singkat pengalaman Anda menggunakan Grammarly untuk penulisan terutama dalam tesis?</i>
B	:	<i>Pengalaman...ya sejauh ini lumayan enak make Grammarly bisa bantu bantu nulis apapun yang relate ke Inggris.</i>
A	:	<i>Ohh begitu, enaknye dari segi apa ini ngomong ngomong?</i>
B	:	<i>Hmmm...dari assistant kali ya.. berasa punya reminder pribadi kalau inget inget</i>
A	:	<i>Ya ya.. Apa yang memotivasi Anda menggunakan Grammarly untuk penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Ya kalau pertama tama, nggak sampe pemikiran buat nulis skripsi soalnya ya buat nugas nugas aja atau nulis hal lain.. itu pas awal awal semester.. enak kan buat nugas biar gak blepotan nulisnya.. tapi berhubung keterusan pake, ya akhirnya nggak kerasa kalau skripsi juga pake Grammarly.</i>

A	:	<i>Saking nyamanya pake atau emang seolah olah nggak terjadi apa apa ini?</i>
B	:	<i>Ahahah... ya gitu lah emang kalau udah terbiasa pake ya akhirnya terasa seolah olah memang gitu dasarnya.. kek fitur bawaan</i>
A	:	<i>Tapi kalau di non aktifkan, gimana tuh? Pernah bandingin gak?</i>
B	:	<i>Kalau di non aktifkan, belum pernah aku.. tapi kalau nyoba ke device baru yang nggak ada Grammarly nya baru lumayan kerasa.</i>
A	:	<i>Dari segi apa ini?</i>
B	:	<i>Ya dari koreksi penulisan</i>
A	:	<i>Hoooh... dari sini baru terasa ya bedanya antara pake atau nggak</i>
B	:	<i>Iya.. kek dipaksa buat bener nulisnya tanpa diberi tau mana letak kekeliruan.</i>
A	:	<i>Apakah ada tantangan atau masalah khusus yang ingin kamu tangani?</i>
B	:	<i>Aku nggak seberapa peduli sebenarnya kalau masalah kalau ada tantangan atau yang relate dengan itu.. tapi kalau masalah khusus ya... mungkin ini, masalah pemilihan kosa kata mungkin dan spell correction.</i>
A	:	<i>Bisa jelaskan lebih jauh masalahnya?</i>
B	:	<i>Ya dari ini dulu ya, vocabularies.. ada salah satu dosenku itu agak kurang sreg kalau mahasiswanya pakai kosa kata yang terlalu biasa biasa aja di penulisan tugas ilmiah kek pas buat artikel atau esai gitu.. ya dipaksa pakai Bahasa pro dan formal gitu.. nah akhirnya kan pas pake ini aplikasi ntar ditunjukkan tuh pake vocab yang mana yang setidaknya cocok buat kalimat biar terlihat formal gitu.. terus satunya lagi spell correction, ya temen temen lain pasti juga ngeluh juga kalau masalah lupa kurang "S" di verb tunggal atau benda jamak lah, conjunction lah, ya dan lain kasus juga.</i>
A	:	<i>Jadi ini secara tidak langsung terjadi karena dosen mendorong mahasiswanya buat nulis formal ya..</i>
B	:	<i>Iya , tapi setidaknya beberapa mahasiswa yang niat nambah tuh vocabnya.. jadi nggak monoton. Ya bisa</i>

		<i>dibidang, membantu mahasiswa buat memvariasi vocabularies yang tersedia untuk menulis.</i>
A	:	<i>Ok ok.. bagus juga tanggapanya. Pertanyaan berikutnya, dengan cara apa Grammarly membantu Anda dalam proses penulisan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Hmmm... mungkin dalam kategori ini.. menjadi writing assistant dan checker.</i>
A	:	<i>Bisa dijelaskan lebih jauh?</i>
B	:	<i>Ya kalau menurut wawasan kita ya, assistant kan pekerjaannya mendampingi seorang bos atau yang punya jabatan tinggi kan ya.. trus menyediakan segala sesuatu yang relate dengan pekerjaan, dan nggak jarang juga memberikan masukan informasi terkait dengan rumusan masalah yang di kaji.. Grammarly juga gitu, meng assist penulis untuk mengingatkan kesalahan, menyediakan beberapa kosa kata yang kiranya berguna buat next word atau diberi pilihan kata yang lebih relevan gitu. Trus kalau checker, ya ini sebagai finalis aja buat ngecek ngecek barangkali ada yang nggak sesuai apa gimana gitu.</i>
A	:	<i>Begitu.. dari kategori checker ya, in ikan masih agak general ni.. ada yang grammatical dan structure check, ada yang plagiarism check. Ini kalau melihat dari pengalaman nulismu, kamu masuk yang mana?</i>
B	:	<i>Keduanya.</i>
A	:	<i>Jadi dipake semua?</i>
B	:	<i>Bener, tapi nggak selalu pakai semua juga.. ada beberapa syarat juga kalau pake tuh dua duanya.. yakali ngerjain tugas kek multiple choice pakai gitu.. ya kalau tugasnya berupa buat artikel, summary, essay baru tuh kepeke plagiarism check dan structure check.. kadang pas nugas grammar juga pake structure check biar bener ahahah.</i>
A	:	<i>Curang juga.. ok, next. Apakah ada fitur khusus Grammarly yang menurut Anda sangat membantu atau bermanfaat untuk penulisan tesis?</i>
B	:	<i>Ya kalau fitur khusus yang berguna banget buat nulis thesis ya ini, spell correction, vocabularies enhancement, dan</i>

		<i>plagiarism check. Menurutku 3 itu yang utama kalau dipake buat nulis skripsi.</i>
A	:	<i>Alasannya?</i>
B	:	<i>Alasannya ya.. ya kalau masalah nulis kan emang harus benar dan logis apalagi kalau nyangkut ke penulisan ilmiah.. ya mau nggak mau kan seperti hal hal kecil kek typo juga harus teliti.. dan karena punya spell correction, akhirnya masalah pertama beres ya.. Trus, vocabularies enhancement tuh... ya kalau ini juga tergantung dosen pembimbing juga si kalau minta vocab formal formal ya susah ntar yang nulis.. pengalaman dikit, disuruh melangkah ke advanced writer.. tapi dengan paksaan ntar juga terbiasa juga akhirnya. Nah, kan ini punya vocabularies enhancement, jadi masalah kedua selesai. Baru yang ke tiga ini, plagiarism check. Nih ada temenku, keseluruhan presentase plagiasi sampe 78%. Pikirku ni anak nyonto semua atau gimana... kadang pas bimbingan kan nggak jarang juga doseb bilang ini tulisan mu dapat refrensi darimana gitu kan ya.. nah, karena ada plagiarism check, masalahnya juga beres. Tinggal benerin kalimat yang terdeteksi plagiat aja.</i>
A	:	<i>Lha kan kudu di paraphrase. Nggak masuk atau gimana ni?</i>
B	:	<i>Oh iya iya.. lupa aku.. itu tahap akhir dan awal juga si..</i>
A	:	<i>Nah itu penjelasan menurut pengalamanmu gimana itu?</i>
B	:	<i>Kalau menurutku ya, paraphrase paling sering digunakan pas buat bab 1 dan 2. Bab 3 sedikit ngambil refrensi juga.. ya kalau dibandingkan dengan bab1, penulisan latar belakang masalah kan nyinggung banyak pihak kan ya.. nah, kalau di tulis secara langsung akhirnya dicap plagiasi.. berhubungan harus beda,ya akhirnya peran paraphrase berperan penting di sini. Dan begitupun selanjutnya.</i>
A	:	<i>Paraphrasenya manual, atau pake app lain kek sejenis Grammarly?</i>
B	:	<i>Ogah aku pake Grammarly kalau paraphrase.</i>
A	:	<i>Lha kenapa?</i>
B	:	<i>Ya. Meskipun yang merekomendasikan app lainnya ini kau,</i>

		<p><i>bakal aku jawab berdasarkan penilaianku y.. Lebih enak pakai Quillbot daripada Grammarly kalau di adu dalam aspek paraphrase. Ya kalau tanya alas an, Grammarly memberikan satu satuan kalimat komplit dan penulis di sediakan beberapa kalimat yang sydah di modifikasi.. ya kalau masalah kecocokan, balik ke pengguna y.. tapi kalau menurutku pribadi, langsung mengubah satu kalimat menjadi beberapa kalimat lengkap dan membuat penulis hanya bisa memilih tanpa bisa memodifikasi kata yang tersedia tu jadi poin minus. Akhirnya yak e Quillbot yang notabasenya meng scan kalimat inti yang nggak perlu diubah dan memodifikasi beberapa kata dan penggunaanya bisa merubah vocabnya sesuai dengan konteks.</i></p>
A	:	<p><i>Sangat memuaskan jawabanya.. ok ok pertanyaann berikutnya. Apakah menurutmu Grammarly efektif dalam meningkatkan kualitas penulisan tesis ?</i></p>
B	:	<p><i>Aku setuju Grammarly bisa meningkatkan kualitas menulis karya ilmiah apapun termasuk thesis juga.</i></p>
A	:	<p><i>Alasannya?</i></p>
B	:	<p><i>Mungkin balik lagi ke pembahasan sebelumnya dari kategori vocabularies enhancement. Jadi kalimat yang digunakan bisa jadi lebih bagus aja daripada kalau hasil otak sendiri. Ya perbedaan wawasan dari pengalaman manusia dengan AI bot yang menangkap segala informasi ya jelas pilih mana.</i></p>
A	:	<p><i>Masuk akal. Ok pertanyaan berikutnya, Apakah ada batasan atau tantangan yang Anda temui saat menggunakan Grammarly untuk penulisan tesis?</i></p>
B	:	<p><i>Kalau tantangan aku merasanya ini, over check dan misleading suggestion.</i></p>
A	:	<p><i>Seperti biasanya, penjelasan berdasarkan pengalaman anda..</i></p>
B	:	<p><i>Over check ya, kalau nulis apapun, ini kadang muncul ntah memang sensor kesalahan kata dalam penulisan aktif secara otomatis atau gaimana nggak paham aku.. yang jelas, kalau over check ini agak mengganggu kalau yang di</i></p>

		<i>check ternyata nggak ada kesalahan apapun. Nah maslaahnya, kalau nulis dengan Bahasa Indonesia atau selain inggris, tiap kata bakal dianggap sebagai kesalahan karena nggak sesuai dengan vocab English. Sama kek misleading suggestion, kadang kalau botnya nggak berkenan dengan paa yang ditulis ama penulis ya kadang ngasih sugesti. Kalau bener ok lah, nah kalau salah ini yang repot.. bagi anak anak yang belajaran mungkin sudah tersesat itu..</i>
A	:	<i>Hmm.. masalah yang harus English aku baru tau ini... ok, pertanyaan selanjutnya, Bagaimana Grammarly memengaruhi kepercayaan diri Anda dalam menulis dan pengalaman menulis secara keseluruhan selama pekerjaan tesis Anda?</i>
B	:	<i>Daripada dibilang percaya diri ya, ini lebih kearah melatih ketelitian dalam menulis. Ya kalau melihat dari banyaknya tugas atau banyaknya hal yang di tulis, kebanyakan masalah terbesar orang orang itu typo saat nulis. Dan kalau dibandingin dengan pertama kali memakai Grammarly dengan sekarang, jumlah red line di bawah kata jauh lebih berkurang dari awal mula pemakaian. Ya bisa disimpulkan kalau masalah kepercayaan diri nggak bakal dirasain secara berkala, tapi ketelitiannya yang terasa bertambah.</i>
A	:	<i>Jadi, menulis atau ngerjain tugas serupa, itu gampangnya dijadikan sebagai Latihan Latihan nulis dengan teliti sebelum mencapai hasil dari sangat teliti dalam nulis?</i>
B	:	<i>Kurang lebih.</i>
A	:	<i>Ok. Pertanyaan selanjutnya, Apakah Anda memperhatikan adanya perubahan dalam kebiasaan atau praktik menulis Anda sebagai akibat dari penggunaan Grammarly?</i>
B	:	<i>Ini mungkin jawabanya bakalan sama dengan menambah ketelitian dalam menulis ya. Tapi hal lain yang jadi perubahan itu di dalam aspek pengubahan vocab dasar jadi cutom. Jadi penulisan suatu kalimat aatau karya tulis sejenis menjadi lebih bervariasi gitu.</i>
A	:	<i>Oh itu dalam aspek vocabularies enhancement y.. ok next,</i>

		<i>Bagaimana penggunaan Grammarly memengaruhi waktu yang Anda habiskan untuk proses penulisan dan pengeditan tesis?</i>
B	:	<i>Ya sebenarnya sudah cepet nulis tapi kalau mengesampingkan koreksi kesalahan, jawabanku itu bener, lebih cepet.</i>
A	:	<i>Alasan?</i>
B	:	<i>Ya koreksi ini dan merapikan susunan kalimat yang lama. Ya kalau susunan kalimat agak rancu, dibaca gitu kurang enak akhirnya. Ujung ujungnya, kadang satu kalimat gitu harus diubah, bahkan ada yang harus dibuang demi memperbaiki kalimat. Ya kalau structure check ya bisa aja mempersingkat waktu. Tapi aku agak malas kalau dikit dikit copas ke web gitu. Ya sudah cukup lah masalah plagiarism check yang harus ke web dulu.. nggak usah per paragraph keluar ke web hanya untuk check. Jadi yang dibutuhkan sementara cumin itu, spell checker biar typo typo selesai lebih cepet.</i>
A	:	<i>Hoooh gitu, ok next, Apakah Grammarly membantu Anda dalam mengidentifikasi dan menangani area kelemahan atau peningkatan tertentu dalam tulisan Anda?</i>
B	:	<i>Ya itu, saking seringnya jadi reminder kurang “s” di vocab singular dan noun plural, conjunction, malah kelemahannya jadi bisa diminimalisir. Dan akhirnya peningkatan bukan hanya dalam kategori teliti, tapi juga dalam kategori pembuatan variasi kosa kata, dan kecepatan dalam menulis.</i>
A	:	<i>Jadi sebelumnya, kelemahanmu apa ini?</i>
B	:	<i>Ya kalau nggak Bahasa yang monoton, ya typo dan lupa sebagai dasar penulisan..</i>
A	:	<i>Hoooh, ok ok.. pertanyaan selanjutnya, Apakah kamu akan merekomendasikan Grammarly kepada mahasiswa lain untuk menulis dan mengerjakan tesis mereka?</i>
B	:	<i>Udah lama si tak rekomendasikan, kadang sampai aku dipanggil sepuh Grammarly.</i>
A	:	<i>Waduh, pembawa Grammarly di kelas.. ada alasan khusus</i>

		<i>kok langsung di rekomendasikan?</i>
B	:	<i>Ya ini jelas buat menaikkan ke efisienan dalam mengerjakan tugas dari guru untuk pertama tama, yang ke dua ya, ini berguna buat mahasiswa biar kalau nulis nggak belepotan amat ya meskipun progress tiap mahasiswa beda beda kalau masalah menulis yang bagus tuh.. kadang aku juga jelek kalau nulis.</i>
A	:	<i>Apa ada aplikasi lain selain Grammarly yang digunakan untuk menulis?</i>
B	:	<i>Ya kalau sekarang aku cukup dua. Quillbot untuk paraphrase, dan Grammarly buat sisanya. Jadi ya nggak nambah nambah gitu. Kalau buka chrome tab pertama Quillbot, kedua Grammarly, ke tiga Google translate, yang ke 4 dan seterusnya opsional. Itupun udah menuh Menuhin kalau nambah tab lagi buat mampir ke google scholar buat cari refrensi atau ke Eric atau Elesvier.</i>
A	:	<i>Jadi alas an nggak nambah aplikasi assistant writing lagi karena udah cukup berdasarkan fungsi?</i>
B	:	<i>Yep.</i>
A	:	<i>Oke, kalau begitu, terima kasih atas waktu yang telah diluangkan, semoga hasil wawancaranya berguna untuk penelitian yang akan datang dan bisa memberikan inspirasi untuk seseorang yang membacanya.</i>
B	:	<i>Oke sama sama.</i>